

2019

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Fumana de Desfontaines

Fumana fontanesii Clauson ex Pomel



JARDÍN BOTÁNICO EL CASTILLEJO

P. N. Sierra de Grazalema. El Bosque. Cádiz



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Arbusto sin espinas de hasta 1 – 1,5 metros de altura, de color verde-blanquecino. Los tallos son erectos, ascendentes y cubiertos de pelos pluricelulares blancos. Los tallos del año son de color verde-púrpura en la zona apical, volviéndose luego verdes; los tallos de anualidades anteriores son grisáceos, con ritidoma (conjunto de tejidos muertos del tallo de las plantas leñosas que forma la parte exterior de la corteza que se resquebraja y se desprende en escamas). Las hojas solo están presentes en los tallos jóvenes, estrechas planas y alargadas de 8-10(12) × 2-3 mm, atenuadas en la base, glabras, glaucas y semejantes por ambas caras. Flores solitarias, situadas entre las hojas en los tallos fértiles. Los pedicelos fructíferos miden de 12 a 15 mm, siendo de 2 a 3 veces más largos que las hojas subyacentes, glabrescentes y rojizos, que permanecen sobre el tallo tras la caída del fruto. Los pétalos son amarillos, de 13-15 mm, extremadamente caducos. Como todas las especies del género *Fumana*, presenta un número indefinido de estambres, siendo los exteriores estériles y más cortos. El fruto es tipo cápsula, fruto seco dehiscente, que contiene multitud de minúsculas semillas, de 2,5-3 mm, retenidas durante algún tiempo en la cápsula tras su apertura.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

El Castillejo. - Avd. El Castillejo s/n, 11670 El Bosque (Cádiz) - Tfno: 956 71 61 34 - jbotanico.castillejo.cmaot@juntadeandalucia.es

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde podemos encontrarla?

Especie de distribución Ibero-norteafricana, ampliamente repartida en el norte de África (Argelia, Túnez y Marruecos) y con tres poblaciones conocidas en España, las únicas europeas. Andalucía cuenta con dos de ellas, Córdoba (Carcabuey, Sierra Alcaide) y Cádiz (Olvera, Sierra de las Harinas); la tercera población se ubica en Sierra Espuña (Murcia).



¿Dónde crece?

Característica de ambientes muy áridos, sobre litosuleos y sustratos pedregosos, de naturaleza arcillosa o caliza, en un rango altitudinal que va desde los 400 a los 700 metros. Habita en claros de matorral, romerales y bordes de cultivos.

¿Sabías qué?

Es una especie catalogada como Vulnerable, según Decreto 23/2012, de 14 de febrero, por el que se regula la conservación y el uso sostenible de la flora y la fauna silvestres y sus hábitats.

La primera localidad conocida en Europa fue la murciana de Sierra Espuña, con una población estimada en unos 500 ejemplares. Posteriormente se localizó la población de Sierra Alcaide en Córdoba, con más de 4000 individuos. Por último, en el año 2015, se encuentra la población gaditana de la Sierra de las Harinas, por parte de la Sociedad Gaditana de Historia Natural que inmediatamente lo pone en conocimiento de la Red Jardines, de modo que se comienza a proteger y estudiar este nuevo núcleo con más de 2000 ejemplares censados.

Sus amenazas más comunes son las labores de cultivo en las zonas aledañas y la competencia natural con otras especies.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí 



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE